

Collection 18/19

Exemple pour une lisibilité optimale.

À Mourava, le verre de vodka était l'attribut des hommes respectables. Inversement, le balai, l'éponge, la serpillière, tous les ustensiles et produits du ménage leur étaient défendus, parce que avilissants et contre nature. Ceux qui enfreignaient ce règlement, écrit nulle part mais partout en vigueur, encourraient le pire des châtiments : être bannis du mastroquet (huit chaises, un billard, une table bancale, un bidon de liqueur fermé d'un cadenas) où s'assemblaient chaque soir les mâles du village. Bien sûr, sa manie de l'hygiène avait déjà condamné Vladimir Golovkine. Un homme qui nettoyait au lieu de boire ne pouvait qu'éveiller les soupçons de ses congénères. On ne l'aurait pas jugé plus sévèrement de broder des chemises ou d'enfiler des jupes.

Extrait de Concerto pour la main morte d'Olivier Bleys